



たきざわ

えがお いっぱい たきざわ小

学校教育目標

- わかるまで考える子
- 思いやりのある子
- 元気で活動する子

第 23 号

令和7年11月28日(金)

命を守る行動を！避難訓練

昨日27日(木)に、今年度3回目となる避難訓練を実施しました。今回は、休み時間にクマが校地内(職員駐車場)に出没したという想定の基での訓練でした。

昨今、全国的にクマの出没が相次ぎ、人身被害も発生している状況です。一関市でも、クマの出没が多数確認されており、非常な事態となっています。そこで、当初、地震と火事が同時に発生した場合の総合避難訓練を実施する予定でしたが、現在の状況や課題から、クマ出没に対応した避難訓練に変更し、実施することとしました。子どもたちは、放送や教職員の指示をよく聞き、素早く校舎内に避難する様子が見られ、

クマを遠ざけるためには、音が出るものを持ち歩くことが有効ですが、壊れたり無くなったりしたため、ランドセルに熊よけ鈴が付いてない児童が見られます。安全を守るために、ぜひ熊よけ鈴やベルなど音が出る物を持ち歩くください。すぐに用意することが難しい場合は、それまで学校保管分(20個程度)を貸出します。希望する場合は、副校長までご連絡ください。

これまでの避難訓練が生かされていることを感じました。

子どもたちの身の回りには様々な危険が潜んでいます。いつ、どこで、どんな危険に遭遇するか分かりません。そのような時、どのように行動すれば命を守ることができるのか、非常時への適切な対応力を身に付けることが大事であり、必要です。避難訓練はもちろんですが、家庭や地域での過ごし方や行動の仕方について確認し、備えておくことも大事です。ぜひ、ご家庭で話し合ってください。



一番近い出入口から校舎内に避難

クラブ見学・発表会

14日(金)は、今年度のクラブ活動最終日でした。本校には、「音楽クラブ」、「ボードゲームクラブ」、「図工・家庭・理科クラブ」、「スポーツクラブ」の4つのクラブがあります。この日は、今年度の活動のまとめと来年度に向けた3年生のクラブ見学を兼ね、それぞれのクラブで発表会や活動の様子の見学が行われました。



ボードゲームクラブ

カードゲーム、オセロ、将棋など

音楽クラブ



ダンスと合奏

図工・家庭・理科クラブ



手作りゲーム

スポーツクラブ



ドッヂビー

3年 豆腐作り体験



21日（金）、3年生は、総合的な学習の時間の学習で、豆腐作り体験をしました。子どもたちは、国語「すがたを変える大豆」の説明文の読み取りを通して、大豆は、そのままでは食べにくく消化もよくないので、昔から人々はおいしく食べるためいろいろと手を加え、さまざまな加工食品にしてきたことを学習しました。その一つが、豆腐です。当日は、JA平泉とその関係の方々



3名と学校支援ボランティア3名のみなさんに教えていただきながら、豆腐作りに挑戦しました。

すり潰した豆乳を瀝し、熱したところににぎりを入れると豆乳がだんだん固まっていき、どんどん大豆の姿が変わっていく様子を見ることができ、驚いた様子でした。作った豆腐は、やや固めで、大豆の味がしっかりとしていておいしかったそうです。



5年 感謝の会



26日（水）には、5年生が、米作り体験の学習でお世話になったみなさんをお招きし、「感謝の会」を開きました。2時間目から準備に取り掛かりましたが、ご飯とみそ汁の二品を同時進行で調理するため、ここは時間勝負です。子どもたちは、グループごとに作業を分担して協力し、黒板やモニターに示された手順を見ながら着々と作業を進め、無事時間内に完了することができました。家庭科の学習が生かされています。また、釜を使つて炊飯を宿泊学習で経験しているので、鍋でも上手にご飯を炊くことができました。



感謝の会には、JA平泉、学校支援ボランティアの方々4名が出席してくださいり、子どもたちが作ったご飯とみそ汁でおもてなしをしました。新米は天日干しなので市販の物とは違った風味があり、みそ汁も具沢山で、とてもおいしかったです。会食後は、号車ごとに、育苗から脱穀までの体験の様子をまとめたスライドショーと感想発表を行い、最後に歌で感謝の気持ちを伝えました。和やかで気持ちの込もったとてもよい会でした。



おかわり！

2年 おもちゃまつり



同じく26日（水）、2年生は、1年生を招待し、おもちゃまつりを開きました。生活科「あそんで 作つて くふうして」の学習で、身の回りにある不用品を活用し、さまざま工夫を凝らしておもちゃ作りに取り組みました。おもちゃまつりは大盛況で、多目的ホールには、楽しそうに遊ぶ子どもたちの声が響き、笑顔が広がりました。1年生に優しく接する2年生の上級生らしい姿も見られ、心が和むひと時でした。



このほかにも、たくさんのゲームコーナーがありました。